
Ciao Maurizio! 
Ti sottopongo una mano giocata nei giorni scorsi in merito alla quale vorrei conoscere il tuo parere: 

 
Licita al tavolo: 
N      1 cuori (da fiori forte V nobile) 
E      2 quadri 
S       X 
O       pass 
N      2 cuori (può ancora essere quinto con mano minima e senza fermo di quadri)  
E      pass 
S       2 picche (colore almeno quinto f.m.) 
N      3 fiori (quarta di fiori o valori a fiori) 
S       3 picche (colore almeno VI) 
N      4 fiori (appoggio a picche ed inizio di cue bid) 
S       4 quadri (cue bid) 
N      4 picche (non ha cue bid a cuori e probabilmente quella a fiori non è di I giro e quindi dovreb-
be avere l’asso di picche per poter arrivare all’apertura) 
S       4 senza 
N      5 quadri (1 asso) 
S       6 picche 
A carte scoperte contratto mantenuto ma se il mio compagno avesse avuto l’asso di fiori, potendo 
muovere le picche dal morto una sola volta con l’unico ingresso a fiori (per evitare eventuali tagli) , 
rischio di pagare l’asso e l’eventuale fante con la figura in mano ad ovest di AJx di picche (mi manca-
no anche il 10 ed il 9!). 
Dopo questo “film” partorito dalla mia testa finalmente la domanda: sul 4 senza è possibile — in pre-
senza di un solo asso — prevedere una licita che dia il seme e non solo il colore ? (l’asso ne-
ro  nel  presente caso non mi chiarisce nulla). 
 

Caso simile capitato nell’ultimo simultaneo del giovedì giocando la mano 20 dove (in E-W) sulla ri-
chiesta di assi la mia compagna mi risponde 5 senza (1 asso ed un vuoto probabilmente a picche vista 
l’interferenza avversaria in barrage e con 4 carte nel seme in mano a me); ho chiamato 7 quadri spe-
rando che l’asso fosse a quadri e non a fiori!!! …..è andata bene ma solo per grande fortuna. 
 

Altra curiosità: Campionato societario 
 

alla mia sinistra apre di 1 fiori in zona (giocano “romano”), la mia compagna, in prima, licita 1 picche 
e mi arriva il carrello con la surlicita avversaria di 2 picche. 
Le mie carte sono veramente inguardabili: Fxxx —xxx-xxx-Dxx e se il 2 picche è solo richiesta di fer-
mo sicuramente passo, ma decido di chiedere spiegazioni sulla surlicita per vedere se posso “dar fa-
stidio” su un eventuale slam; mi viene riferito:”mano forte non perde picche, gioca tutti gli altri colo-
ri” e allora, data anche la favorevole posizione di zona, sparo 4 picche che vengono contrate dall’a-
pertore,  pass dei restanti giocatori. Risultato —800 su altro score 3 senza + 2= 660. 
Ho dichiarato 4 picche calcolando il rischio (eravamo però in grosso vantaggio sulle avversarie) che 

Nord Est  Sud  Ovest 
A2 Fxx RD8764 Xx 

DFxxx Rxx A Xxxx 

Xx DFxxx AR Xxxx 

RDxx Ax F10xx xxx 
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forse stavo difendendo solo su una  manche e non sullo slam, ma sicuramente la mia licita è stata de-
terminata dalla errata spiegazione avversaria fornita di non perdere picche. In effetti l’avversario, co-
me ha detto dopo, stava sì dando una mano forte, ma era interessato al  fermo di picche per giocare 
a senza. 
Chiamo l’arbitro al quale riferisco tutta la licita e la spiegazione fornita; dopo aver consultato telefo-
nicamente un suo collega, conferma il risultato al tavolo dicendo che “il non perde picche” era una 
cosa che non andava detta in quanto la spiegazione giusta era solo “mano forte” e che  la licita non 
prometteva il non perdere a picche anche se era stato detto! 
Concludendo, cosa prevede il regolamento: 

• se la surlicita promette di non perdere nel colore dichiarato , l’avere invece  due cartine? 
(con il singolo a picche fanno 6 quadri e quindi la mia difesa sarebbe stata buona) 

• se invece, come alla fine sembra giochino effettivamente da sistema, la surlicita è semplice-
mente una richiesta di fermo nel colore, e c’è stata quindi una spiegazione errata? 

A R D A 
X X X X 
X X X X 
   X 
    
X A A R 
X D R X 
 X F X 
  X  
  X  
Un grande ringraziamento per la tua infinita pazienza……  
Antonella Pasquali  
 
 

Ciao Antonella, 
riguardo alle prime due questioni, ovvero quelle di tipo tecnico riguardanti in particolare le richieste 
d’assi, non posso esserti di grande aiuto. 
Che io sappia non esistono infatti convenzioni che indichino, oltre all’asso, anche il suo colore, quan-
tomeno dopo la licita di 4NT. 
Su quella di 4fiori, invece (Gerber), questa possibilità esiste, dato il maggiore spazio. Tuttavia, nessu-
no usa più questa richiesta d’assi se in immediata replica non dopo l’apertura di 1NT, e questo per-
ché ha il grave difetto di eliminare la possibilità di fare delle cue-bid, dato che si porta via il livello di 
quattro. 
Per quanto poi attinente il problema del vuoto, te la potevi cavare nella circostanza con una cue-bid 
a 6fiori, nella speranza di sentire 6quadri dalla compagna. Non sempre questo è possibile (non certo 
quando l’atout è fiori), ma in questo caso, ed in molti altri, lo è. 
 

Venendo al problema arbitrale, rilevo che hai senza dubbio ricevuto una spiegazione sbagliata, ma 
come l’arbitro del tuo incontro, mi riesce difficile trovare una relazione tra la spiegazione stessa — 
ovvero l’infrazione commessa dagli avversari — ed il danno, il quale mi sembra interamente causato 
da una scelta dichiarativa azzardosa. Se, infatti, può avere un qualche peso il fatto che l’avversario 
non perda picche, è vero anche che le perdenti avversarie potrebbero benissimo essere altrove, ed il 
tuo sacrificio preventivo poteva andare bene o male a prescindere dalle picche stesse. 
 

Baci, 
Maurizio 
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